
ت��ق��دم ال��ن��ائ��ب د. محمد الحويلة 
باقتراح قال فيه : تعد منطقة المسايل 
م��ن الم��ن��اط��ق الح��دي��ث��ة ف��ي الكويت 
ورغم موقعها الاستراتيجي المميز الا 
انها تفتقر ال��ى العديد من الخدمات 
العامة منها عدم تشغيل مخفر المنطقة 
فالمبنى قائم وجاهز ولم يتم استغلاله 
حتى الان فالمنطقة ف��ي ح��اج��ة الى 
تواجد أمني لحفظ الأمن والاستقرار 
وممتلكات المواطنين حتى لا تكون 
عرضة للسرقة. كما أن المنطقة تفتقر 
الى المدارس بجميع مراحلها مع العلم 
ان مدارس المناطق المحيطة والقريبة 
منها  لا يسعها استقبال الطلاب لأنها 
مكتظة وتئن من تكدس الطلاب فيها 
وه��ذا يؤثر على التحصيل العلمي 
للطلاب، كما ان المنطقة تفتقر الى 
وجود ممشى بها على الرغم من انه تم 
تحديد الموقع واخذ الموافقات منذ عام 
ونصف تقريبا، كذلك المنطقة بحاجة 

إل��ى تشجير والاه��ت��م��ام ب��ال��دورات 
الموجودة بها وزراعتها بدلاًا من تكدس 
القمامة ف��ي وسطها، فهناك بعض 
النواقص  التي تحتاج اليها المنطقة 
لكي تكون منطقة نموذجية لا يحتاج 
أهلها للضغط على الخدمات العامة 

في المناطق المجاور.
 لذا فإنني اتقدم بالاقتراح برغبة 

التالي: 
١- الاستعجال في افتتاح وتشغيل 
مخفر منطقة المسايل وتزويده بالقوة 

اللازمة لحفظ الأمن في المنطقة.
٢- إنشاء مدارس نموذجية لجميع 

المراحل في منطقة المسايل
٣-سرعة تنفيذ وإنشاء الممشى في 

الموقع المحدد له بمنطقة المسايل.
٤- العمل على تشجير ال��دورات 
وجوانب الطرقات والمساحات الفضاء 
بمنطقة المسايل لتكون متنفساًا لأهالي 

د. محمد الحويلةالمنطقة.

ربيع �سكر و ريا�ض عواد

كشف رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم عن 
أنه ومجموعتين نيابيتين سيتشرفون اليوم 
بلقاء سموه بطلب من النواب أنفسهم ، مشيرا 
إل��ى أن سمو الأمير وجّهه ب��أن يبلغ النواب 
بضرروة عدم نقل أي شيء عن المقام السامي 
دون إذن مكتوب من الديوان الأميري ، معلنا 
في الوقت ذاته . وقال الغانم في تصريح إلى 
الصحافيين » وجهني صاحب السمو أن أبلّغ 
النواب بضرورة تح��ري الدقة وع��دم نقل أي 
ش��يء عن المقام السامي لسمو الأمير التزاما 
بالقانون وبديهيات العمل البرلماني ، مؤكدا ان 
ما يزيد الأمور سوءا ان يكون النقل عن سموه 
غير دقيق كما حصل مع الاخ محمد هايف أخيرا 
.وأض��اف  لا يجوز للأخ محمد هايف أن ينقل 
عن سمو الأمير أم��ورا ويقول أن هناك من نقل 
لي أم��ورا معينة عن سموه ويتحدث بها هنا 
وهناك ، فضلا عن قيام محمد هايف بنقل كلام 
غير دقيق عني بأنني لا أطبق حكم المحكمة ، 
لافتا إلى  أنه رئيس للمجلس ومع ذلك وقبل 
أن ينقل أي رسالة عن سمو الأمير فإنه يكتب 
هذه الرسالة ويعرضها على سموه إمعانا في 

دقة النقل .
وق��ال الغانم أنا قلت وجهة نظري في لقاء 
تلفزيوني كما ق��ال الأخ محمد هايف وجهة 
نظره والشعب هو من سيحكم والحمد لله ان 
اصحاب المحن هم من شكروا بأنفسهم من سعى 
لحل مشاكلهم دون شوشرة ولم يشكروا من 
كان يحاول أن يزايد على حالاتهم ، ومع ذلك 
تبقى وجهات النظر والحديث في أمور تخص 
الحكومة أو المجلس ورئيس المجلس مقبولا 
، إنما النقل عن صاحب السمو مباشرة أو عن 

طريق أشخاص فهذا لا يجوز .
وذكر الغانم »ليس مقبولا أن كل واحد يقعد 
في ديوانية أو أي مكان آخر وينقل عن المقام 
السامي أمورا ، داعيا محمد هايف إلى الإلتزام 
والانتباه إلى عدم تجاوز القانون والتحدث في 

أمور نقلا عن صاحب السمو«.
وأض���اف ان الاخ��ت��لاف ف��ي وج��ه��ات النظر 
بيني وبين الاخ محمد هايف ونقل أي منا أمورا 
يراها الآخ��ر غير صحيحة أم��ر لا ب��أس به أما 
تج��اوز ذل��ك إل��ى المقام السامي فهذا لا يجوز 
قانونا وأتمنى عدم تكرار ذلك مع ثقتي بأن ما 
قاله الاخ هايف كان بحسن نية . من جانب آخر 

توقع الرئيس الغانم أن يستكمل مجلس الأمة 
في جلساته المقبلة إقرار القوانين والدفع بعجلة 

الإنجاز التي كانت خلال  الفترة الماضية دون 
الطموح .
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هايف يتبنى مقترحات وأسئلة 
الطبطبائي والحربش

وج�����ه ال��ن��ائ��ب 
محمد هايف رسالة 
ال��ى رئيس مجلس 
الأم���ة ق���ال ف��ي��ه��ا : 
أتقدم اليكم بطلب 
تبني جميع الأسئلة 
والاقتراحات والتي 
س��ب��ق وأن قدمها 
ك���لا م���ن الأخ��وي��ن 
ال��ف��اض��ل��ي��ين )د/ 
ول����ي����د م���س���اع���د 
الطبطبائي( ، )د 
/ ج��م��ع��ان ظ��اه��ر 

الحربش( .
وذل���������ك ع��م��لا 
ب���الم���ادة 132 من 
اللائحة الداخلية 

لمجلس الأمة 

الشاهين يسأل عن قانونية استقدام 
عروض لإدارة خدمات المستشفيات 

الحكومية  »المجانية«  للمواطنين
وج������������������������ه 
ال���ن���ائ���ب أس���ام���ة 
ع��ي��س��ى ال��ش��اه��ين 
س����ؤالا ال���ى وزي���ر 
ال��ص��ح��ة ال��دك��ت��ور 
ال���ش���ي���خ ب���اس���ل 
الصباح  ، ق��ال فيه 
: لمّ��ا كانت الصحة 
العامة من واجبات 
ومسئوليات الدولة 
تج���اه مواطنيها، 
والارت��ق��اء بها يُعد 
م���ن م��ظ��اه��ر ت��ق��دم 

الدول وتحضرها.
ولماّ كانت الكويت 
ق��د ش��ه��دت افتتاح 
العديد من المباني 
الصحية الجديدة 
والضخمة مؤخراًا، 
م��ث��ل )م��س��ت��ش��ف��ى 
الشيخ جابر الأحمد 

وتوسعة مستشفى الجهراء ... وغيرهما(.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1( كيف سيتم إدارة مستشفى جابر الأحمد وتوسعة 
مستشفى الجهراء؟

2( هل توجد توجهات حكومية لإسناد الإدارة في كلا 
المستشفيين إلى شركات صحية عالمية، إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب فما ضمانات الخدمة )مجانية( للمواطن المتلقي؟ 
وما السند القانوني في هذا لإسناد؟ ولماذا لم يتم اللجوء إلى 

خيارات علنية لاستجلاب العروض؟

لاستيعاب طلبة الطب وتعليمهم وتدريبهم

مستشفى  رب��ط  يقترح  فهاد 
الجهراء بكلية الطب

أعلن النائب عبد 
الله فهاد أن��ه تقدم 
باقتراح برغبة لربط 
مستشفى الجهراء 
م���ع كُ���لّ���ي���ة ال��ط��ب 
لاس��ت��ي��ع��اب طلبة 
ال��ط��ب وتعليمهم 
وت��دري��ب��ه��م، على 
غِ���رار المستشفيات 

الأخرى.
 ون��ص الاق��ت��راح 

على ما يلي:
 تُم��ثّ��ل ال��رع��اي��ة 
ال��س��ام��ي��ة لحضرة 
ص���اح���ب ال��س��م��و 
ال���ش���ي���خ ص���ب���اح 
الأح����م����د الج���اب���ر 
الصباح في إنشاء 
مستشفى الجهراء 

الجديد وافتتاحه نظرة قائد إنساني يحمل هم الموطنين 
ويرعى مصالحهم وحياتهم وصحتهم، ولأن منطقة الجهراء 
من المناطق الكبيرة التي تحتاج لمثل هذه المشاريع التي تخدم 

المحافظة.
 لذا فإنن��ي أتقدم بالاقت��راح برغبة التالي :

 -1 رب��ط مستشفى الج��ه��راء تعليمياًا بكُلّية الطب 
لاستيعاب طلبة الطب و تعليمهم وتدريبهم، على غِ��رار 

المستشفيات الأخرى.
٢- ارتباط الأطباء خرّيجي البوردات المحلية والإقليمية 
وال��ع��الم��ي��ة تعليمياًا بكلّية ال��ط��ب أسُ����وةًا بزملائهم في 
المستشفيات المذكورة أعلاه، للمساهمة في تعليم وتدريب 
وإلقاء المحاضرات في كلية الطب ما مِن شأنه رفع المستوى 
التعليمي في كليّة الطب وكذلك نقل مستشفى الجهراء نقلةًا 

نوعية في مجال التدريب والتعليم.
٣- زيادة التعاون بين مستشفى الجهراء ومعهد الكويت 
للاختصاصات الطبية )kims(، لاستيعاب عدد أكبر من 
الأط��ب��اء الخرّيجين في البرامج التدريبية في مستشفى 
الج��ه��راء تماشياًا م��ع سياسة المستشفى ل��زي��ادة السعة 

السريرية للمرضى . 

الغانم يصرح للصحافيين

أكد أنه لا يجوز لأحد نقل اي شيء عن صاحب السمو إلا باذن مكتوب من الديوان الأميري

الغانم: ستتشرف مجموعتان نيابيتان 
اليوم  بلقاء صاحب السمو بطلب من النواب انفسهم

محمد هايف

الحويلة يقترح الاستعجال في افتتاح 
وتشغيل مخفر منطقة المسايل 

عبدالله فهاد 

أسامة الشاهين 

الكندري يسأل وزير الخارجية
 عن مدى تطبيق مبدأ المعاملة بالمثل 

وج������ه ال����ن����ائ����ب د. 
ع��ب��دال��ك��ريم ال��ك��ن��دري 
س���������ؤوالا  ال�����ى وزي����ر 
الخارجية الشيخ صباح 
الخالد الصباح عن مدى 
تطبيق مبدأ المعاملة بالمثل 
بالنسبة للتأشيرات بين 
الكويتيين وب��اق��ي رعايا 

الدول الأخرى . 
 وه����ذا ن��ص��ه: تتربع 
الكويت بالمحافل الدولية 
ف��ي ص���دارة دول العالم 
التي تحظى باحترام دولي 
وترتبط معها بعلاقات 

ودية ورواب��ط وطيدة. لكن ج��وازات السفر الكويتية ومواطنيها الذين 
يسافرون حول العالم لا يُعامَلون بما يستحقونه كما يُعامل رعايا الدول 
الأخرى الذين يرغبون بزيارة الكويت، أي أن مبدأ المعاملة بالمثل لا يتحقق 

في كثير من الحالات المتعلقة بإجراءات سفر الكويتيين. 
 بالرجاء إجابتي بالتالي: - ١- ماهي ال��دول التي يدخل رعاياها 
الكويت دون تأشيرة مسبقة فيما يُلزم المواطن الكويتي الراغب بدخولها 
بتأشيرة مسبقة؟ ٢- ماهي الدول التي يدخل رعاياها الكويت بتأشيرة 
تصدر في مطار الكويت فيما لا يُعطى المواطن الكويتي تأشيرة دخول 
لها في منافذها؟ ٣- كم هي الرسوم التي يدفعها المواطنون الكويتيون 
للحصول على تأشيرات دخول لدول أخرى؟ وكم يدفع رعايا تلك الدول 
للدخول الى الكويت؟ وتوضيح ذلك بجدول للمقارنة. ٤- ماهي إجراءات 
وخطة وزارة الخارجية لتحقيق مبدأ المعاملة بالمثل في كل الحالات 

المذكورة أعلاه من ناحية الإجراءات

السويط يقترح فتح المحميات 
ال��ط��ب��ي��ع��ي��ة ل���ل���م���واط���ن���ين ف��ي 

فترة الأعياد الوطنية
ق����دم ال���ن���ائ���ب ث��ام��ر 
السويط اقتراحا برغبة 
قال في مقدمته:  نظراًا لأن 
المحميات تتمتع بجمال 
خ���لاب، ف��ه��ي تج��م��ع بين 
جمال الطبيعة والمحافظة 
ع��ل��ى ال��ن��ب��ات الطبيعي 
وال��ت��ن��وع البيولوجي، 
وه��ي متنزهات طبيعية 
تم تح���دي���ده���ا ل��غ��رض 
حماية البيئة والتحكم في 
استغلال الم��وارد وتوفير 

مجال للأبحاث والتعليم والسياحة والترفيه بصورة رشيدة، ولما كان 
أهل الكويت لا يعرفون الكثير عنها، كما أن احتفالات الأعياد الوطنية 
فرصة مناسبة ليتعرف المواطنون على جمال الطبيعة الكويتية في هذه 
المحميات والاستمتاع بها خصوصاًا أن معظمها يقع في المناطق الشمالية 

حيث الجو الربيعي المعتدل، لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
»فتح المحميات الطبيعية للمواطنين في فترة الأعياد الوطنية لتبدأ كل 
عام من أول فبراير حتى نهاية موسم الربيع من دون دخول السيارات 
إليها، مع وض��ع آليات وضوابط للحفاظ على جمال ه��ذه المحميات 

وحماية ما فيها من كائنات حية نادرة الوجود 
ووجه النائب ثامر سعد الظفيري سئوالا الى نائب رئيس مجلس 

الوزراء ووزير الخارجية  قال فيه : يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - كم يبلغ قيمة العقد على أعمال الحراسة لمبنى الوفد وسكن 
السفير الكويتي ف��ي بعثة )جنيف(؟ وه��ل أخ��ذت موافقة دي��وان 

المحاسبة؟
-2 هل أخذت موافقة ديوان المحاسبة سابقاًا على عقد إيجار سكن 

رئيس البعثة في )بيرن(؟
٣-  هل أبرم عقد إيجار سكن لخدم السفير في )بيرن(؟ وهل يخالف 
ذلك قرار مجلس ال��وزراء رقم )405/أو  لا( في شأن معالجة مواطن 
الهدر في الانفاق الحكومي؟ أم خدم السفير من العاملين المحليين مما لا 

يقع على عاتق السفارة تكاليف سكنهم؟
4 - ما سبب إقامة رئيس بعثة قنصلية الكويت في )كوانزو( في أحد 
الفنادق لمدة تزيد على سنة؟ وهل استجاب رئيس البعثة لما ورد في 
كتاب نائب مساعد وزير الخارجية للشؤون الإدارية والمالية المؤرخ في 

2017/2/7؟
5 -  هل اتخذت الوزارة الاجراءات القانونية إزاء تلك المخالفات؟

د. عبدالكريم الكندري 

 أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب ن��اص��ر ال���دوس���ري أن��ه 
تقدم باقتراح برغبة،لمنح الطلبة المقيدين 
بأحد مراحل التعليم  العلاوة الاجتماعية 
وعلاوة الأولاد في حال عملهم في الجهات 
غير الحكومية.ونص الاق��ت��راح على ما 
يلي:  يعاني الطلبة المقيدون بأحد مراحل 
التعليم أو المسجلون ب��إح��دى ال���دورات 
التدريبية التي تنظمها الهيئة العامة 
للتعليم التطبيقي وال��ت��دري��ب وال��ذي��ن 
يعملون في الجهات غير الحكومية بغرض 
س��د اح��ت��ي��اج��ات��ه��م المعيشية ف��ي ض��وء 
ارتفاع مستوى تكاليف الحياة وأعبائها 
المتزايدة من الحكم الوارد في قرار مجلس 
ال���وزراء رق��م )391( لسنة 2001 بشأن 
منح العلاوة الاجتماعية وع��لاوة الأولاد 
لأص��ح��اب المهن والح���رف والعاملين في 
الجهات غير الحكومية والمعدل بالقرار 
رق��م )572( لسنة 2009 فيما تضمنه 
البند )4( من الم��ادة )5( م حرمانهم من 
الحصول على العلاوة المقررة في الم��ادة 

الأول��ى من القرار باستثناء من بلغ عمره 
الخامسة والعشرين عاما وأمضى )3( 
أعوام في جهات غير حكومية، وهو ما يؤثر 
سلبا على ظروفهم المعيشية ومستقبلهم 
التعليمي، كما لا يخفى ما يثيره هذا النهج 
من إخلال بمبدأ العدل والمساواة، وهما من 

المقومات الأساسية التي كفلها الدستور 
الكويتي في الم��ادة )7( التي تنص على 
أن: »العدل والحرية والم��س��اواة دعامات 
المجتمع والتعاون والتراحم صلة وثقى 
بين المواطنين«، بالإضافة إل��ى مخالفته 
ل��ت��وج��ه��ات الح��ك��وم��ة ف��ي دع���م العمالة 
الوطنية وتشجيعها للعمل في الجهات 
غير الحكومية، الأم��ر ال��ذي يتقضي منح 
جميع الطلبة العلاوة الاجتماعية وعلاوة 
الأولاد ف��ي ح��ال عملهم ف��ي الج��ه��ات غير 
الحكومية دون حصرها على فئة معينة 
بهدف التيسير على الطلبة وضمان حياة 
اجتماعية مستقرة لهم وتحقيق المصلحة 
العامة. فذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة 
التالي:   »منح الطلبة المقيدين بأحد مراحل 
التعليم أو المسجلين ب��إح��دى ال���دورات 
التدريبية التي تنظمها الهيئة العامة 
للتعليم التطبيقي وال��ت��دري��ب ال��ع��لاوة 
الاجتماعية وعلاوة الأولاد في حال عملهم 

في الجهات غير الحكومية«. 

ناصر الدوسري 

الدوسري يقترح منح الطلبة العلاوة الاجتماعية 
حال عملهم في الجهات غير الحكومية

ثامر السويط 

مبنى مجلس الأمة


